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Extinguen incendio forestal Extinguen incendio forestal 
en Puerta de Guadalupeen Puerta de Guadalupe
Los esfuerzos de 218 brigadistas y bomberos, con apoyo de 42 vehículos y 4 aeronaves, pusieron fin al fuego que 
consumía parte del bosque de La Primavera; se continuará con labores de monitoreo y vigilancia en la zona

Como injusto y desproporcionado es como calificaron las acciones que las manifestantes realizaron contra la Catedral 
Metropolitana, la cual sufrió severos daños. El clérigo señaló que dichos actos son absolutamente reprobables Pág. 2
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Reprueba Arzobispado
vandalismo en el 8M
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Redacción/Quadratín Jalisco

Como “injusto y desproporcionado” 
es como calificó el Arzobispado 
de Guadalajara el vandalismo 
realizado el pasado sábado por 

manifestante del 8M, en negocios e 
inmuebles, incluida la Catedral que 
sufrió severos daños.

Por medio de un comunicado, 
el clérigo señaló que dichos actos 
“son absolutamente reprobables. Las 
personas que se manifestaron en el 
centro de la ciudad, con ocasión del 
Día de la Mujer, cuentan con el derecho 
de hacerlo, y expresar su pensamiento 
en marchas. Lo que no tienen derecho 
(ninguna ley lo avala) es dañar –como 
consecuencia de lo anterior- a personas, 
negocios, instituciones o edificios, como 
de hecho lo hicieron de manera injusta y 
desproporcionada en la demanda de sus 
reclamos”.

El Arzobispado dio a conocer que este 
año la Catedral “fue vandalizada como 
no había sucedido en otras ocasiones. 
Ahora fue gravemente dañada en 
el perímetro de esta construcción, 
emblema y patrimonio cultural y 
religiosa de esta ciudad”.

Aunque otros años ya había sucedido, 
señalaron las autoridades católicas que 
en esta ocasión fue con saña.

Por ello lamentaron que las 
autoridades estatales no hayan previsto 
esto, otorgado toda la seguridad 
necesaria.

“Las autoridades del Gobierno 
del Estado, a las que se les había 
solicitado apoyo para resguardar 

Reprueba Arzobispado 
vandalismo en Catedral 
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Lamentaron que las autoridades estatales no hayan previsto esto, 
otorgando toda la seguridad necesaria en la marcha del 8M

La Catedral fue vandalizada como no había sucedido en otras ocasiones.

El corredor de 16.6 kilómetros está trazado 
por la Calzada Independencia.
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Cumple 16 
años Mi Macro 
Calzada 
Redacción/Quadratín Jalisco

Con más de 150 mil viajes diarios 
en sus dos rutas troncales, 
12 alimentadoras y una ruta 

complementaria, Mi Macro Calzada 
celebra su 16 aniversario como el 
primer BRT en la metrópoli, cambiando 
la historia de la movilidad en la ciudad.

Mi Macro Calzada, concesionado a 
la Alianza de Camioneros de Jalisco, 
cuenta con 27 estaciones del corredor 
troncal. En estos primeros 16 años de 
servicio ofreció 507 millones de viajes 
(pasajeros) y sus unidades recorrieron 
64.1 millones de kilómetros, lo que 
equivale a mil 600 vueltas a la Tierra 
por el Ecuador, aproximadamente.

El corredor de 16.6 kilómetros está 
trazado por la Calzada Independencia 
-Gobernador Curiel, cruzando de norte 
a sur toda la ciudad desde el municipio 
de Guadalajara hasta Tlaquepaque.

Es de recordar que próximamente 
se inaugurará la estación número 28, 
la cual conectará con la Línea 4 de Mi 
Tren, lo que permitirá llegar en poco 
tiempo de Huentitán, en el norte de 
Guadalajara, al Centro de Tlajomulco.

Las autoridades del Gobierno del Estado, a las 
que se les había solicitado apoyo para resguardar 

el edificio, debieron prevenir estos acontecimientos. A la 
solicitud hecha a las autoridades, éstas nos respondieron 
que solo podían colocar vallas, pero sin presencia de 
personal de seguridad en las mismas. Que habría personal 
civil observando lo que sucediera

Arzobispado de Guadalajara

el edificio, debieron prevenir estos 
acontecimientos. A la solicitud hecha a 
las autoridades, éstas nos respondieron 
que solo podían colocar vallas, pero sin 
presencia de personal de seguridad en 
las mismas. Que habría personal civil 

observando lo que sucediera”.
Solicitan que se termine con este 

tipo de “expresiones vandálicas, 
que van más allá de un derecho de 
manifestación pública, se les ponga un 
alto, aplicando la ley que corresponde”.
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No dejarán de buscar ni habrá 
impunidad en Teuchitlán: Lemus

El Gobernador advirtió 
que si funcionarios o 
exfuncionarios de la 

Fiscalía fueron omisos 
en este caso pagarán las 

consecuencias
Haremy Reyes/Quadratín Jalisco

Sin excusas, continuará la 
búsqueda de restos de personas 
desaparecidas, incluso de 
otros estados, en el rancho 

La Estanzuela en el municipio 
de Teuchitlán y hay apertura a 
la colaboración con autoridades 
federales, pero no van a delegar esta 
responsabilidad, afirmó el gobernador 
de Jalisco, Pablo Lemus al advertir que 
si funcionarios o ex funcionarios de la 
Fiscalía fueron omisos en este caso 
pagarán las consecuencias.

“Este rancho fue descubierto en 
el mes de septiembre. Desde aquel 
entonces se debió de haber hecho la 
investigación y la posible localización 
de restos. Puede haber omisión. Tiene 
que haber sanciones para cualquier 
responsabilidad, para cualquier 
funcionario que haya omitido su 
responsabilidad. Yo creo que no 
se hizo la revisión completa del 
predio. Esto es algo verdaderamente 
preocupante porque, aunque es un 
predio de dimensiones importantes, la 
localización de restos debió de haber 
seguido los meses de septiembre, de 
octubre, de noviembre y no esperar 
a nuestra llegada. Vamos a hacer la 
investigación para ver si hay omisiones 
de parte de algún funcionario”.

Lemus Navarro dijo que quiere dejar 
claro el mensaje a los Colectivos de 
Búsqueda de Personas Desaparecidas, 
a los de Jalisco y de otros estados, que 
van a seguir apoyándolos y no dejarán 
de buscar en este terreno con o sin la 
colaboración de autoridades federales.

MARCHA 8M
Por otro lado, aunque destacó que 

las marchas feministas del 8 de marzo 
concluyeron con 38 mil participantes, 
un operativo de seguridad y saldo 
blanco, el gobernador lamentó las 
pintas en la Catedral de Guadalajara 
donde sí fueron instaladas vallas 
metálicas para impedir afectaciones.

“Sí di la orden, porque así me lo 
solicitó el propio Arzobispado, de 
poner vallas alrededor de la Catedral 
de Guadalajara. Sin embargo, pues 
un grupo, digamos de manifestantes, 
rompieron estas vallas, ingresaron al 
frente de Catedral, establecí contacto 
con el señor Cardenal hoy en la 
mañana. Lamentar estos hechos en la 
Catedral, estas pintas que se pusieron, 
la verdad es que hay que respetar 
los recintos religiosos, nosotros 
respetamos el derecho a manifestarse, 
pero lo que pedimos es también el 
respetar a terceros”.

Lemus Navarro indicó que 
apoyarán en la limpieza de este 
edificio histórico y es muy probable 
que utilicen un material de 
recubrimiento especial anti-grafiti 
para mayor protección.

Sobre otros negocios, como bancos 
o restaurantes, dijo que ya hubo 
comunicación con los empresarios 
y no será necesario algún tipo de 

indemnización porque ya estaban 
preparados para este evento.

INFANCIAS TRANS
Finalmente, en entrevista argumentó 

que no existe impedimento para que 
el Ejecutivo del estado opine sobre las 
acciones del Congreso y al revés, porque 
existe la libertad de expresión, ante las 
críticas por influir en la votación en contra 
que permitía las infancias trans, Lemus 
Navarro dijo no temer sanciones de la 
Suprema Corte de Justicia de la Nación.

“Si es por proteger a las niñas y 
niños de Jalisco, que me hagan lo 
que quieran. Pero yo pude, a través 
de mi opinión, poder influir en que se 
respetaran a las niñas y niños de Jalisco y 
lo voy a hacer toda mi vida, así me busque 
destituir una diputada o quien sea, me 
da igual, prefiero tener mi conciencia 
tranquila de hacer lo correcto a caer en 
presiones políticas de las acusaciones de 
una diputada. Si ellos me quieren acusar, 
que me acusen”.

Mencionó que este caso sirvió para 
demostrar que los diputados de 
Morena votaron a favor de 
que niñas y niños pudieran 
cambiar de sexo, pero 
la mayoría no lo 
permitió.
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El gobernador de Jalisco, Pablo Lemus.

El secretario general de Gobierno de Jalisco, 
Salvador Zamora.
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Habitantes de 
Teocaltiche, 
más tranquilos: 
Salvador Zamora
Haremy Reyes/Quadratín Jalisco

Después de que fuera localizada una 
fábrica clandestina de explosivos 
en Teocaltiche y que la semana 

pasada la presidenta municipal hiciera 
un fuerte llamado de auxilio para 
regresar la paz y la tranquilidad, el 
secretario general de Gobierno de 
Jalisco, Salvador Zamora, aseguró que 
poco a poco la población se siente más 
segura.

“Tratando de liberar esas zonas que 
las tenía la delincuencia organizada 
y sobre todo garantizando la paz 
y la tranquilidad de los habitantes 
de la zona. Lo que sí nos ha dicho la 
presidenta municipal, con quien sí 
tenemos comunicación, es que los 
negocios hoy ya abren hasta las 10 o 11 
de la noche, cosa que no sucedía. A las 
siete u ocho de la noche prácticamente 
había una especie de toque de queda, 
digamos, coordinado entre los propios 
comerciantes y ahora se vive un 
ambiente de paz y de tranquilidad. Se 
trata de tener muchísima cercanía, la 
gente ha recibido muy bien la presencia 
de las diferentes corporaciones y el 
acompañamiento que se le ha dado. 
La verdad hay un nivel de coordinación 
muy importante”.

El titular de la SGG insistió en que 
existe una estrecha coordinación con 
las fuerzas federales y por ello todas 
las investigaciones que se realizan en 
lugares como Teocaltiche o Teuchitlán 
son en acompañamiento y en defensa 
de la población.
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Atenderá SISMH demandas 
feministas: Fabiola Loya
Haremy Reyes/Quadratín Jalisco

Después de las movilizaciones 
del fin de semana, la secretaria 
de Igualdad Sustantiva entre 
Mujeres y Hombres, Fabiola Loya, 

destacó que en las manifestaciones 
feministas del 8 de marzo en Guadalajara 
hubo saldo blanco y muchas exigencias 
que están preparados para atender. 

“Una marcha que vuelve a denotar la 
falta que tenemos todavía por avanzar 
en la erradicación de las violencias 
de las mujeres y, por supuesto, en el 
empoderamiento, en la igualdad de 
género. Esta marcha tiene que ver 
hoy en que no hubo en ninguno de 
los espacios que tienen que ver con 
los gobiernos vallas y resistencias de 
ninguna forma, al contrario, estuvimos 
muy pendientes, mil 200 mujeres 
policías estuvieron al pendiente de 
que se diera de una manera pacífica 
y tranquila, que las mujeres pudieran 
manifestarse y, bueno, tomando nota 
desde la Secretaría de Igualdad, por 
supuesto, atendiendo si no todo lo 
que refleja las necesidades que todavía 
tenemos que solventar desde el 
gobierno”. 

En entrevista, la funcionaria también 
habló del caso de Astrid, mujer que 
recientemente fue asesinada junto 
con su hijo, al parecer por su ex pareja 

sentimental, y aclaró que no tenían 
antecedentes de que la víctima haya 
solicitado ayuda por violencia de 
género. 

Sin embargo, dijo que se mantienen 
muy cerca de la familia y sobre todo 
atentos de la salud de la menor 
de nueve años quien sobrevivió 
al ataque y aún se encuentra muy 
grave hospitalizada. Fabiola Loya 
también explicó que están en espera 
de poder pronto determinar con las 
autoridades federales, en particular 
con la subsecretaria de acceso a una 
vida libre de violencia, Ingrid Gómez 
quien estará a cargo de homologar 
los temas de alertas de violencia de 
género en los estados.
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La dependencia a cargo de Fabiola Loya está preparada para atender las peticiones.

Se ofrecerán 750 vacantes para diversos 
puestos.
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Realizarán 
Feria Nacional 
de Empleo 
para Mujeres
Redacción/Quadratín Jalisco

El 12 de marzo en la explanada 
de Los Dos Templos del Centro 
Histórico de Guadalajara, el Servicio 

Nacional de Empleo de Jalisco (SNEJ), 
en coordinación con la Secretaría de 
Trabajo y Previsión Social, invita a la 
Feria Nacional de Empleo para las 
Mujeres 2025.   

Se trata del primer evento del año 
dirigido a mujeres en búsqueda de 
oportunidades laborales; es de acceso 
libre para toda persona interesada 
en conseguir un empleo formal y las 
actividades serán de 9:00 a 17:00 horas.   

A través de un comunicado, se dio 
a conocer que la feria contará con la 
participación de 29 empresas y dos 
cámaras empresariales, entre ellas la 
Cámara de Comercio de Guadalajara y 
CREEA de COPARMEX.   

Se ofrecerán 750 vacantes en sectores 
como producción, administración, 
atención al cliente, áreas técnicas y 
puestos profesionales, con sueldos 
que van de 8 mil 500 a 40 mil pesos 
mensuales.   

En la jornada las empresas realizarán 
procesos de reclutamiento y promoción 
de sus ofertas laborales.   

También se instalará una mesa 
de atención con la presencia de la 
Organización Internacional para las 
Migraciones (OIM), la Procuraduría 
Social, el programa Abriendo Espacios y 
la Bolsa de Trabajo del SNE para brindar 
orientación a las y los asistentes

Ratifican sentencia para exsecretario de Salud
Redacción/Quadratín Jalisco

Después de que su defensa lograra 
anular una sentencia previa, un 
Tribunal de Enjuiciamiento volvió 

a declarar culpable a Antonio “N”, ex 
secretario de Salud del estado, y lo 
condenó nuevamente a nueve años de 

prisión. La resolución mantiene el 
mismo castigo que se le impuso 

hace dos años y cinco meses. 
En la audiencia de 

este lunes, el tribunal 
determinó que 

Antonio “N” 

deberá pagar una multa de 21 mil 931 
pesos, además de ser inhabilitado seis 
años para ocupar cargos públicos. 
También tendrá que cubrir un monto 
de cinco millones 746 mil 397 pesos 
como reparación del daño. 

El exfuncionario había sido 
sentenciado el 3 de octubre de 2022 
por haber autorizado de manera 
irregular la contratación de servicios 
y cámaras de videovigilancia, lo que 
afectó recursos públicos. Sin embargo, 
su defensa presentó recursos legales 
que lograron anular la sentencia, 
obligando a repetir el proceso. 

 

La secretaria destacó 
que ninguno de los 
Gobiernos reprimió 
las manifestaciones 

realizadas el 8M

Es acusado de autorizar compras que 
afectaron al erario.
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Fojal se vuelve Projal y llegará 
a más emprendedores
Haremy Reyes/Quadratín Jalisco

Con un fondo inicial de 10 
mil millones de pesos para 
créditos, de los cuales el 30 
por ciento serán aprobados a 

mujeres y jóvenes emprendedores, 
fue presentada la Promotora del 
Financiamiento para el Desarrollo de 
Jalisco, la meta con estas acciones es 
generar 100 mil nuevos empleos y 
tener un alcance en todas las regiones 
del estado, explicó la titular de 
Sedeco, Cindy Blanco Ochoa. 

“Hoy le queremos mandar un 
mensaje a esas más de 400 mil 
unidades económicas que están en el 
estado de Jalisco. Vamos a crear una 
banca de desarrollo y es para ustedes. 
Recordemos que, en Jalisco, a pesar de 
que estamos abajo de la media nacional, 
todavía tenemos un problema respecto 
a la informalidad. Hoy tenemos un 
cerca de 47 por ciento de tasa de 
informalidad contra un promedio de 
52 por ciento a nivel nacional. 

Yo quisiera hacer una reflexión en 
torno a la informalidad. No pone el 
piso parejo contra la empresa que 
hace el compromiso de pagar sus 
impuestos, de estar al día. Pero, por 
otro lado, la informalidad también 
tiene una cara humana que no 
debemos de olvidar”. 

La secretaria de Desarrollo Económico 
del gobierno del estado insistió en que 

se trata de que este ente financiero 
ser un catalizados de la equidad, que 
genere igualdad de oportunidades 
para las micro empresas, y también 
para aquellas que se encuentran en las 
regiones más distantes. 

El gobernador de Jalisco, Pablo 
Lemus Navarro explicó que tuvieron 
que re configurar estos esquemas de 
financiamiento ante la carencia de 
apoyos federales y con el objetivo de 
crecer el PIB del estado al doble del 
nacional.
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El gobernador, Pablo Lemus Navarro, encabezó el evento.

Buscan fortalecer sus capacidades 
operativas.
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Capacitan 
a célula de 
búsqueda de 
Lagos de Moreno
Redacción/Quadratín Jalisco

La Comisión de Búsqueda de 
Personas del Estado de Jalisco 
(COBUPEJ) llevó a cabo una jornada 

de capacitación dirigida a la Célula 
de Búsqueda de Lagos de Moreno y a 
familiares de personas desaparecidas 
de la región Altos Norte. 

Estas acciones se realizan para 
fortalecer las capacidades operativas 
de los equipos de búsqueda y brindar 
herramientas especializadas a los 
colectivos. Lo aprendido servirá para 
la identificación de posibles sitios de 
interés en la localización de personas 
desaparecidas. 

En esta capacitación se abordaron los 
principios del Protocolo Homologado 
de Búsqueda, con énfasis en la 
importancia de la inmediatez, la 
coordinación interinstitucional y el 
análisis de contexto para la planeación 
de operativos efectivos. 

También se expusieron las 
metodologías de búsqueda en 
campo y búsqueda forense, con la 
explicación de los procedimientos 
para la detección de 
inhumaciones clandestinas 
y la intervención en 
zonas con indicios 
de alteración del 
terreno.

Más de 80 mil alumnos, sin clases por incendio
Haremy Reyes/Quadratín Jalisco

Hasta el momento son más de 
80 mil alumnos de 259 escuelas 
en los municipios cercanos al 

incendio en el Bosque La Primavera las 
afectadas sin clases este lunes, detalló 
el secretario de Educación de Jalisco, 
Juan Carlos Flores Miramontes. 

“Resultaron afectadas 259 escuelas. 
De manera preventiva hicimos el 
ajuste. Esto afectó más o menos a 80 
mil alumnos. El punto era evitar que 
las escuelas más próximas pudieran 
resultar afectadas. Prevemos que ya en 

el resto del día ya no sea necesario tener 
un control más allá de las precauciones 

de no tener actividades en el exterior 
de las aulas”. 

“¿Les mencionan algo los directivos? 
¿Si en la tarde van a poder acudir o se va 
a ir mencionando en el transcurso del 
día? ¿O todo lo van a mantener el día de 
hoy suspendido? En la zona restringida 
todo el día se mantiene así por un tema 
de orden. Lo que estamos pendientes 
en las próximas horas es determinar 
lo que va a suceder mañana y eso 
depende evidentemente del control 
del incendio y de la orientación de los 
vientos. Para eso estamos coordinados 
con Protección Ciudadana”. 

Tiene un fondo inicial 
de 10 mil millones de 

pesos para créditos que 
llegarán a todas las 
regiones del Estado

Resultaron afectadas 259 escuelas, confirmó 
el titular de la SEJ. 
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Rehabilitan la Dirección 
de Protección Animal
Redacción/Quadratín Jalisco

La presidenta de Guadalajara, 
Verónica Delgadillo, inauguró 
obras de rehabilitación de la 
Dirección de Bienestar Animal. 

En estos trabajos se invirtieron 
6.5 millones de pesos y tienen el 
objetivo de generar conciencia sobre 
el bienestar animal y la tenencia 
responsable de mascotas. 

Como parte de las acciones 
estratégicas que implementa el 
gobierno de Guadalajara, se habilitó 
un área de mini granja que podrán 
visitar niños y adultos para contribuir 
en la sensibilización sobre la política 
de bienestar animal. 

“Que las niñas y niños pudieran 
tocar y convivir con los animales para 
despertar en ellos estos valores y esta 
conciencia de trato digno con otro ser 
vivo”, expresó. 

La presidenta Verónica Delgadillo 
manifestó la “importancia del cuidado 
responsable, de la adopción de 
mascotas, de la sensibilización y trato 
digno a los animales”. Informó que para 
2025 se incrementó en 18 por ciento 
el presupuesto para la Dirección de 
Bienestar Animal. 

“Tenemos el hospital ambulante 
que se llama Firulais, que también ya 

participa en la Vía Recreativa. Además, 
tenemos una serie de programas de 
sensibilización y trabajos de la mano 
con organizaciones de la sociedad civil 
en todo este proyecto”. 

Delgadillo García recordó que 
para este 2025 se espera llegar a 
20 mil esterilizaciones de animales 
domésticos, y se mantendrán de 
forma permanente las campañas de 
vacunación, programas de tenencia 
responsable y fomento de adopción de 
perritos rescatados.
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Este año, el presupuesto de esta dependencia es 18% mayor.

La ciudadanía se involucraría en la gestión 
pública, dijo Delgadillo.
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Instalan Comité 
Municipal 
Anticorrupción
Redacción/Quadratín Jalisco

Verónica Delgadillo, presidenta 
de Guadalajara, instaló el 
Consejo Coordinador Municipal 

Anticorrupción. Se busca que la 
capital del Estado se mantenga como 
un referente en la entidad y a nivel 
nacional en transparencia y combate 
a la corrupción. 

Con este órgano colegiado, se 
diseñarán e implementarán las 
políticas públicas que prevengan 
y combatan la corrupción a nivel 
municipal. Para su trabajo contará con 
la participación del Consejo Municipal 
de Participación Ciudadana para la 
que la ciudadanía se involucre en la 
supervisión y evaluación de la gestión 
pública. 

Delgadillo, dijo a los integrante del 
Consejo que la estrategia de tener 
una ciudad limpia no solo implica las 
acciones físicas y en prestación de 
servicios públicos, también influye en 
los valores y acciones del gobierno. 

“La invitación es a que nos ayuden 
a convertir a Guadalajara en la 
Ciudad más limpia del país también 
en esta dimensión, necesitamos 
seguir desdoblando mecanismos que 
combatan y sancionen la corrupción, 
que también ayuden a prevenir 
e identificarla y a que también la 
ciudadanía forme parte activa de este 
proceso”, comentó.

 

Tlajomulco restaurará viviendas para el Plan Nacional
Redacción/Quadratín Jalisco

El alcalde de Tlajomulco Gerardo 
Quirino Velázquez Chávez, 
instaló una mesa de trabajo 

y coordinación con autoridades, 
cámaras y académicos especializados 
en la materia, a fin de generar 
estrategias para recuperar al menos 
10 mil casas para ser puestas a 
disposición del Plan Nacional de 

Vivienda, así como garantizar un 
desarrollo urbano sostenible. 

Con la presencia de los 
representantes de la 

Cámara Nacional de 
Vivienda en Jalisco 

y reconociendo 

que se está de cara a un importante 
reto para consolidar a Tlajo como un 
municipio con mejor calidad de vida 

para sus habitantes, el presidente 
municipal destacó que “esta mesa es el 
espacio donde, con trabajo conjunto, 
garantizamos que la vivienda en el 
municipio sea accesible, sustentable y 
con visión de futuro”. 

El alcalde agregó que la vivienda no 
solo debe ser accesible, sino contar 
con servicios básicos, infraestructura 
y movilidad, entre otras acciones, ya 
que “nosotros no queremos repetir 
los errores, porque los conocemos, 
más bien, ver las oportunidades que 
tenemos delante. 

El presidente municipal apuntó que 
esta mesa trabajará intensamente 
para tener, en un mes más, con el 
apoyo de las autoridades estatales.

También se habilitó 
un área de mini granja 

que podrán visitar 
niños y adultos para 

sensibilizar a las 
familias

El alcalde reconoció que son muchas las 
casas abandonadas.
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Rehabilitan 9 calles en 
Residencial Poniente 
Redacción/Quadratín Jalisco 

El Gobierno de Zapopan entregó 
totalmente rehabilitadas 
nueve calles de la colonia 
Residencial Poniente. En total, 

se reencarpetaron 27 mil 600 metros 
cuadrados de vialidades y los trabajos 
fueron entregados por el presidente 
municipal, Juan José Frangie. 

Carlos Alejandro Vázquez Ortiz, 
coordinador general de Servicios 
Municipales de Zapopan, explicó que 
se retiró la carpeta en mal estado para 
colocar una nueva y de mejor calidad. 

“En muchos años no verán baches, 
fueron más de tres meses de trabajo, 
aquí nos ayudaron diversas áreas 
de la coordinación como Parques 
y Jardines, Alumbrado Público y 
Mejoramiento Urbano, se intervino 
toda la colonia”. 

Por su parte, Judith García, vecina 
de la zona , agradeció los trabajos 
realizados en la zona en donde reconoce 
que su colonia luce más bonita. 

“Gracias por hacernos calles y 
banquetas seguras, antes no teníamos 
banquetas y nuestros niños y adultos 
peligraban, ahora sí podemos decir que 
nuestra colonia se encuentra a otro 
nivel”. 

El presidente municipal Juan 
José Frangie Saade, explicó que la 

rehabilitación de estas calles, forma 
parte de los dos mil 500 compromisos 
que realizó durante su campaña. 

“Les entregamos 9 calles de la 
colonia totalmente renovadas. 
Las pavimentamos, pero también 
hicimos un mejoramiento 
integral de las vialidades. Quiero 
agradecerles por la paciencia que 
nos tuvieron durante el tiempo que 
duró la intervención de estas calles, 
en Zapopan tenemos maquinaria de 
última tecnología”. 
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Los trabajos fueron entregados por el presidente municipal, Juan José Frangie. 

Laura Imelda fue la encargada de entregar 
las unidades. 
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Mejorará 
servicios 
públicos 
Tlaquepaque
Redacción/Quadratín Jalisco 

Hoy recibimos todas estas máquinas, 
camiones que nos harán más 
fuertes en la atención y servicios que 

se deben brindar a todas las colonias, con 
13 pipas de agua, tres retroescavadoras, 
dos minicargadores, dos camas bajas, 
nueve camiones de doble rodada con 
redilas, un vibrocompactador y dos 
bobcat”, mencionó la alcaldesa de 
Tlaquepaque, Laura Imelda Pérez al hacer 
entrega de los vehículos con los que 
mejorarán servicios públicos. 

La alcaldesa resaltó que Tlaquepaque, 
se beneficiará con este equipamiento 
que contribuirá a las mejoras de los 
servicios, atenderá las necesidades de 
las y los habitantes y dará cobertura a 
aquellas colonias que se encontraban 
abandonadas. Agregó que este equipo del 
gobierno de la Ciudad de la Esperanza, 
ya se encuentra listo para salir a trabajar 
a las calles del municipio. 

Las secretarias que recibieron 
unidades fueron la Secretaria 
de Servicios Públicos, en sus 
áreas de Aseo Público, Agua 
Potable, Medio Ambiente, 
Parques y Jardines y 
Rastro, así como la 
Secretaria de 
Obras Públicas.

Subsidiará El Salto exámenes de control y confianza  
Redacción/Quadratín Jalisco 

En la ola de violencia que vive 
nuestro país, los municipio 
requieren policías capacitados y 

bien pagados, para evitar que se unan 
a las filas de la delincuencia organizada. 

Es por ello que el municipio de El Salto 
aprobó el subsidio al salario del pago 
de los exámenes de control y confianza 
para sus policías. 

Se trata de un convenio entre el 
Gobierno de El Salto y el Gobierno de 
Jalisco, a través de la Coordinación 
Estratégica de Seguridad, y en 
beneficio de los elementos para que 

sean agentes certificados, confiables y 
comprometidos con la población. 

La presidenta de El Salto, María Elena 
Farías Villafán se dijo comprometida con 
la reforzar la seguridad del municipio y 
dotar de herramientas y salarios dignos 
a los policías para salvaguardar la 
seguridad de las personas. 

Esta es otra de las estrategias de 
seguridad en el municipio de El Salto 
ya que en meses anteriores se realizó la 
entrega de unidades a la coordinación 
estratégica de seguridad. 

La primer edil dijo que estos apoyos 
y la certificación brindará resultados en 
las calles del municipio pero exhortó 
a los elementos a ser responsables y 
doblegar esfuerzos en su labor. 

El Gobierno de 
Zapopan entregó el 
reencarpetado de 
27 mil 600 metros 

cuadrados de vialidades

En sesión de Cabildo probaron el subsidio. 

G
ob

ie
rn

o 
d

e 
E

l S
al

to
 



martes 11 de marzo de 2025

8

Ve Congreso buen resultado de 
la estrategia ante marchas del 8M
Redacción/Quadratín Jalisco

El Congreso del Estado de Jalisco 
destacó que, por primera vez en 
11 años, no se instalaron vallas 
en su Recinto Legislativo durante 

la marcha conmemorativa del Día 
Internacional de la Mujer, lo que resultó 
en un saldo positivo con el edificio 
intacto. Esta decisión marcó un cambio 
respecto a años anteriores, donde se 
implementaron medidas de seguridad 
más estrictas.

La estrategia adoptada, acordada 
por todas las coordinaciones 
parlamentarias, incluyó mantener el 
Congreso como un espacio de puertas 
abiertas, ofrecer puntos de hidratación 
y atención para las manifestantes, 
e iluminar el edificio como un acto 
simbólico hacia la lucha de las mujeres, 
recordó la presidenta de la Mesa 
Directiva, la diputada Mónica Magaña.

“Esta jornada histórica demuestra 
que cuando se confía en la ciudadanía 
bajo la premisa de que lo que es de 
todas, todas lo cuidamos, los resultados 
son positivos”.

Durante la marcha, que reunió a más 
de 38 mil participantes en Guadalajara, 
el personal de seguridad estuvo 
conformado exclusivamente por 
mujeres, resguardando el Congreso sin 
necesidad de restringir el acceso de las 
manifestantes.

A lo largo de la jornada, el Legislativo 
también estableció un centro de 
atención para recibir propuestas e 

inquietudes, reafirmando su postura 
de ser un espacio de escucha para las 
demandas del movimiento feminista.

Al concluir la jornada, la presidenta 
de la Mesa Directiva destacó que 
tanto el Congreso como otros edificios 
gubernamentales permanecieron 
intactos. Este resultado positivo 
abre la puerta a nuevas formas de 
interacción entre las instituciones y 
las manifestaciones que se espera sea 
duradero.
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Recinto Legislativo luce su fachada iluminada de morado.

Se trata de un puente vehicular en sentido 
de Puerto Vallarta hacia Bahía de Banderas.
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Todo listo para 
la construcción 
de nodo vial en 
Puerto Vallarta

Redacción/Quadratín Jalisco

El gobernador del estado Pablo 
Lemus Navarro dio a conocer 
que comenzó la construcción del 

Nodo Vial, obra de infraestructura que 
agilizará el tráfico vehicular en el acceso 
norte de Puerto Vallarta.

A través de sus redes sociales el 
mandatario estatal escribió. “Me da 
mucho gusto informarles que, tal como 
lo anunciamos hace pocas semanas, 
estamos listos para arrancar una de las 
mayores obras a favor de la movilidad 
de #PuertoVallarta: el nodo vial Las 
Juntas”.

Se trata de un puente vehicular de dos 
carriles en sentido de Puerto Vallarta 
hacia Bahía de Banderas, que reforzará 
la comunicación entre la carretera 
estatal 544 y la Federal 200, facilitando 
la conectividad entre Jalisco y Nayarit.

Este puente -dice Lemus Navarro- 
es una firme apuesta del Gobierno 
de Jalisco para mitigar los severos 
congestionamientos y la pérdida de 
tiempo de millones de habitantes y 
turistas que pasan por el punto, hasta 
116 mil vehículos diarios.

La Secretaría de Infraestructura y Obra 
Pública (SIOP) tiene todo listo para iniciar 
con las perforaciones y la cimentación 
de las 14 pilas que sostendrán la 
estructura del nodo, mismo que deberá 
quedar concluido a principios de 2026, 
añadió el mandatario.

Extinguen incendio en zona Puerta de Guadalupe
Redacción/Quadratín Jalisco

A través de un comunicado, el 
Gobierno de Jalisco dio a conocer 
que a las 19 horas de este lunes 

se declaró extinguido el incendio 
registrado en la zona Puerta 

de Guadalupe en el que 
participaron brigadistas 

y autoridades de los 
tres ordenes de 

Gobierno.

Tras intensas labores por tierra y 
aéreas, las brigadas lograron enfriar por 
completo el perímetro del incendio, 
descartando cualquier riesgo de 
reactivación o surgimiento de un nuevo 
incendio en la zona afectada.

Se informa que, el control de 
este incendio es resultado de una 
estrategia coordinada entre distintas 
dependencias municipales, estatales 
y federales, que unieron esfuerzos en 
favor de la seguridad de la comunidad 

y la conservación de los bosques de 
Jalisco.

Se agradece el compromiso de cada 
brigadista, piloto, operador y persona 
servidora pública que participó en 
esta labor, así como la colaboración 
de la ciudadanía para atender las 
recomendaciones de las autoridades.

Se continuará con labores de 
monitoreo y vigilancia en la zona, a 
fin de prevenir cualquier incidente 
adicional.

La diputada Mónica 
Magaña destaca que por 
primera vez en 11 años, 

no se instalaron vallas en 
el recinto, lo que resultó 
en un saldo positivo con 

el edificio intacto
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Diana Beas/Quadratín Jalisco 

Después de 15 años de montar 
Spamalot en México, la obra 
está de regreso en el teatro con 
un gran elenco conformado 

por Adrián Uribe, Adal Ramones, 
Omar Chaparro, Ricardo Margaleff, 
Ricardo Fastlicht, Faisy y los icónicos 
Mascabrothers, Germán y Freddy 
Ortega y la actuación especial de 
Susana Zvaleta.

En entrevista con Quadratín Jalisco, 
Ricardo Fastlicht platicó sobre esta 
puesta en escena llena de comedia que 
llegará a Guadalajara el próximo 4 de 
julio y que tuvo apenas su estreno en 
Ciudad de México en febrero pasado.  

“Estamos bien contentos. Llevamos 
tres fines de semana desde el estreno, 
con llenos absolutos en cada función, 
y sí, después de muchos años regresa 
esta obra que es una comedia musical 
deliciosa, y con este elenco que yo creo 
que va a ser difícil que pueda repetirse 
en mucho tiempo, y felices de poder 
llegar a Guadalajara y llevar la historia 
de Spamalot”, comentó. 

En esta obra, Ricardo Fastlicht hace 
cuatro personajes, todos se encargan 
de evitar que el Rey Arturo encuentre 
el Santo Grial. 

“Hago un soldado francés, hago a 
un ayudante de Lancelot que se llama 
Concord, hago a un caballero Ní, y 
hago a un mago que se llama Wendy. 
Y los cuatro personajes son muy 
diferentes entre ellos, y básicamente 
lo que pasa con mis personajes es que 
son obstáculos para que el Rey Arturo, 
que es interpretado por Adrián Uribe, 
y sus caballeros de la mesa redonda, 
no puedan llegar a concluir el objetivo 
que es encontrar el Santo Grial”.

Fastlicht describe cada uno de sus 
personajes en esta puesta en escena 

basada en el clásico cinematográfico 
de Monty Python.

“El primero que interpreto es el 
soldado francés, que la verdad es una 
delicia, es un soldado que no permite 
que entren al castillo francés, y les pone 
trabas para que puedan encontrar 
el Santo Grial. Es, creo que la cereza 
del pastel de la obra, es un personaje 
hilarante, muy divertido de interpretar”. 
“Después voy con el caballero Ní, 
que es un caballero que vive en 
el bosque. Este personaje lo estoy 
interpretando subido en unos zancos 
de 70 centímetros, más un ropaje, un 
báculo y un casco enorme que pesan 
más o menos el total como 35 kilos. Ha 
sido muy padre poder tener, como yo 
digo, ‘perrito viejo aprendiendo trucos 
nuevos’.

“Después tengo Concord, que es 
un personaje sencillo que acompaña 
a Lancelot, que es interpretado por 
Faisy, y al final hago un mago que estoy 
volando; estoy a más de 10 metros 
de altura, estoy sobre los caballeros y 
también eso es un obstáculo para que 
puedan pasar a una cueva y encuentren 
la pista que los llevaría al Santo Grial”. 

A pesar de que dos de sus personajes 
son muy retadores por subirse en 
zancos o estar volando, disfruta mucho 
cada función. 

“La verdad que está bien padre, estoy 
muy contento de poder hacerlo, me 
viene bien estar sudando y acalorado, y 

estoy en la aventura, 
dentro de la aventura 
de Spamalot, yo tengo 
mi propia aventura, 
muy personal y muy 
divertida”, platicó. 

Para fortuna de los 
tapatíos, esta puesta 
en escena de Gou 
Producciones llegará el próximo 4 
de julio al Auditorio Telmex con una 
única fecha. 

“No se la pueden perder, de 
verdad, sin lugar a dudas, es la 
producción más grande que se 
ha montado en este país, son 
500 metros de pantallas, son 500 
robóticas, la escenografía es muy 
muy grande, es muy espectacular, 
sí creo que es la apuesta más 
ambiciosa que se ha puesto en el 
país, y no creo que repitamos el 
elenco durante mucho tiempo, 
me refiero, estaremos en esta 
temporada, pero de regresar 
a Guadalajara o hacer una gira 
exclusiva, no lo creo por eso, por 
lo grande de la producción, así 
que sí creo que es una apuesta en 
escena que no pueden perder, y 
afortunadamente llegaremos 
ahí al Auditorio Telmex el 4 de 
julio, es una única función 
a las 8.30 de la noche, así 
que ahí nos vemos para 
reír y disfrutar muchísimo”, 
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Spamalot, mi 
propia aventura: 
Ricardo Fastlicht 

En entrevista con Quadratín JaliscoQuadratín Jalisco, el actor 
platicó sobre la puesta en escena que 

cuenta con un gran elenco y que llegará
 al Auditorio Telmex el 4 de julio 
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Para Ricardo 
Fastlicht esta 

obra es un gran 
reto al 

interpretar 
a cuatro 

personajes.  
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Amazon se une a la 
Selección Mexicana

La Federación Mexicana de Futbol anunció una alianza en la que la empresa 
aportará sus sistemas de inteligencia artificial para el desarrollo del balompié

César Huerta/Quadratín Jalisco

El lunes se anunció una nueva 
alianza de la Federación Mexicana 
de Futbol (FMF) y la Selección 
Nacional. Se trata de Amazon, 

que se une como patrocinador, pero 
también aportará sus sistemas de 
inteligencia artificial para el desarrollo 
del balompié y de la experiencia de 
los aficionados en este país. Además, 
también presentó una nueva canción 
del Tricolor a través del apartado de 
Amazon Music.

“Uno de los elementos que más 
orgullo nos da de nuestro futbol es 
que la Liga BBVA MX Femenil tiene 
la gran característica de que casi el 
100 por ciento de las jugadoras tiene 
estudios profesionales y el 50 por 
ciento tienen posgrado. Esa es la gran 
apuesta. Ustedes están invirtiéndote 
preséncialos, imagen y toda la 
trayectoria de una empresa global en 
equipos que tienen talento”, explico 
Mikel Arriola, comisionado presidente 
de la FMF.

“Hoy, a 10 años de que Amazon llegó 
a México, lo que están haciendo es 
honrar una de las actividades que más 
aprecian las mexicanas y mexicanos. 
Más de 100 millones escogen al futbol 
como su deporte favorito. Es un 
momento histórico porque muchas 
generaciones venideras van a extrañar 
la localía en un Mundial. Yo pude ver el 
de 1986 y hoy los chavos lo volverán a 
vivir, en circunstancias muy importantes 
de competencia”, añadió.

“Estamos apostando con Amazon 
al primer patrocinio global de la 
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Mikel Arriola, Charlyn Corral y Pedro Huerta fueron los encargados de realizar la presentación. 

Mikel estaba de forma interna desde 2024.
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Asume Mikel Arriola la presidencia de la FMF  
Redacción/Quadratín Deportes 

A través de un comunicado, 
la Federación Mexicana de 
Futbol (FMF) anunció que Mikel 

Arriola será su nuevo presidente 
y representante ante la FIFA y la 
Concacaf. Sin embargo, se desconoce si 
se mantendrá a la cabeza de la Liga Mx.  

En ese sentido, la FMF hizo oficial el 
nombramiento de Mikel Arriola 

como su nuevo directivo, 
cargo que tenía de forma 

interina tras la renuncia 
de Juan Carlos 

Rodríguez, a 

finales del 2024.  
“De acuerdo con el estatuto social de la 

FMF, el Comisionado Presidente tiene la 
facultad de representar a la Fedaración 
en toda clase de congresos, asambleas, 
reuniones, torneos y competencias que 
convoquen los organismos deportivos 
nacionales e internacionales de los que 
sea Miembro”. 

“Por lo tanto y de acuerdo con las 
facultades que el propio estatuto 
confiere, a partir de esta fecha será Mikel 
Arriola quien ejercerá la representación 
internacional de nuestra Asociación 
y para estos efectos se ostentará con 
el cargo de Presidente de la FMF, que 

vean también estadísticas, algo que 
es totalmente educativo, es una de las 
cosas más importantes de esta alianza”, 
sentenció Mikel Arriola.

En el evento para dar a conocer esta 
alianza, también estuvo presente Pedro 
Huerta, director general de Amazon 
México. “Empezamos sirviendo a los 
consumidores mexicanos en 2015. 
Cumplimos 10 años de eso y cuando nos 
preguntábamos cuál es esa pasión de 
los mexicanos, aparte de la pasión por 
comprar, definimos que el futbol nos 
une a todos. Por eso cuando pensamos 
en con quién empezar a celebrar estos 
10 años de servir a los mexicanos, el 
futbol fue el evento perfecto para 
nosotros”, señaló.

“El futbol unifica y apasiona. Por eso 
hoy, Amazon como parte de la vida de 
los mexicanos, quiere ser aún más parte 
de la pasión de los mexicanos. Vamos a 
ser uno de los patrocinadores oficiales 
de la Selección Mexicana Varonil y 
Femenil, así como también patrocinador 
de la Liga Varonil y Femenil en México.”, 
finalizó Pedro Huerta.

Selección Mexicana, que es una de las 
más seguidas en Mundiales. La Liga 
BBVA MX tiene hoy en dos países 160 
millones de aficionados y tiene en sus 

18 equipos la atención de muchos 
años. Con los alcances que tiene 
Amazon apostamos a la llegada más 
temprana con los niños, a que los niños 

es la posición reconocida por la FIFA y 
Concacaf”, señala el comunicado.  

Con la llegada de Mikel Arriola de 

forma oficial a la FMF, se mantiene en 
incógnita el futuro en la cabeza de la 
Liga Mx. 
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En Jalisco, las mujeres, niñas y 
adolescentes tienen a la 
Secretaría de Igualdad, acercando 
servicios de atención, orientación 
jurídica y psicológica que les 
permita identificar y salir de 
cualquier modalidad y expresión 
de la violencia de género.


